



Das Rathaus von Marl

Bereits vor mehr als zwanzig Jahren, noch während des Studiums, hat Michael Rasche das Rathausensemble von Marl fotografiert. Die von den niederländischen Architekten Johannes Hendrik van den Broek und Jacob Berend Bakema als Hängehochhäuser entworfenen und von 1960 bis 1966 errichteten Rathaustürme waren die ersten ihrer Art in der Bundesrepublik. Das bestehende Rathaus war für eine stark wachsende Bevölkerung nicht mehr groß genug – aber vor allem ist die Architektur Ausdruck des Glaubens, in eine neue Zeit aufbrechen zu können, die von demokratischen Idealen geprägt ist. Zwar wurden nur zwei und nur die kleineren der ursprünglich vier geplanten Türme gebaut. Das ändert aber nichts daran, dass das als neue Mitte gebaute Ensemble, zu dem die Außenanlagen und die mit einem Faltdach 60 Meter überspannende Halle des Ratstrakts gehört, diese Aufbruchsstimmung immer noch spüren lassen. Für Michael Rasche sind die Gebäude mitsamt Umfeld nach wie vor ein Kunstwerk mit einer besonderen und inspirierenden Atmosphäre. In den 1980ern wurde die Konstruktion durch eine zusätzliche innere Aufhängung verstärkt. 2017 wird, nach langen Diskussionen, die auch den Abriss in Erwägung zogen, mit einer grundlegenden Sanierung begonnen werden. Die Gebäude werden also auch zukünftig den Geist vermitteln, in dem sie errichtet wurden.

© Copyright: Weder die Fotos, noch die PDFs, noch Screenshots von den Fotos und PDFs dürfen ohne Zustimmung von frei04 publizistik, den Autoren und den Fotografen je im Internet oder in anderer Weise benutzt werden.













